
Liberan la Puebla-Atlixco;  
autoridades logran acuerdo

El secretario de Gobernación, Samuel 
Aguilar Pala recibió a la Presidenta Mu-
nicipal de San Andrés Cholula, Guada-
lupe Cuautle y a una comisión de los 
integrantes de “Pueblos y Comunida-
des originarios de San Andrés Cholula”, 
con quienes se establecieron diversos 

acuerdos, entre ellos la reapertura de la 
vialidad que permanece cerrada desde 
el pasado miércoles. 

Durante mesa de acuerdos el funcio-
nario estatal recordó que este gobierno 
es de puertas abiertas y ha privilegiado 
el diálogo como principal herramienta 
para la solución de conflictos.

Por ello, y tras la exposición de temas, 
se acordó la liberación inmediata de la 

vialidad, mesas de seguimiento y revi-
sión del tema por parte de la Secretaría 
de Medio Ambiente del gobierno estatal, 
la entrega para revisión de estatus de los 
amparos interpuestos, establecer mesas 
de diálogo permanente con el ayunta-
miento de San Andrés Cholula, así como 
la participación de universidades para 
la revisión de sus propuestas, que en ca-
so de ser viables técnica y jurídicamente, 

pudieran incorporarse a los instrumen-
tos de planeación urbana territorial 
municipal y con ello, beneficiar a sus 
comunidades. 

Cabe mencionar, que también se 
acordó que no habrá represalias para 
nadie por parte de la Secretaría de Go-
bernación, tras el cierre de la vialidad, y 
se realizará una nueva mesa de diálogo 
el próximo 18 de junio.

Redacción

Agua repentina. Aproximadamente a las 15:30 se soltó con todo la lluvia, dejando grandes encharca-
mientos, por lo que los poblanos de manera inmediata tuvieron que sacar sus sombrillas e impermeables para 
evitar mojarse durante esta tarde. (Fotos Agencia Enfoque)
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Logran instalar Consejo Municipal en
Tlachichuca tras horas de negociación

Luego de varias horas de diá-
logo, habitantes de Tlachichuca 
acordaron la instalación del Con-
cejo Municipal, para que se ha-
ga cargo de las decisiones en es-
te ayuntamiento. 

Esto ante la ausencia del alcal-
de electo en junio de 2024, Gio-
vanni González Vieyra, quien fue 
arrestado durante un operativo 
por múltiples delitos el pasado 7 
de marzo. 

Personal de la Secretaría de 
Gobernación estatal (Segob), que 
encabeza Samuel Aguilar Pala, 
estuvo presente durante las ne-
gociaciones entre los pobladores 
inconformes y los miembros del 
Concejo Municipal que estará a 
cargo de Carmelo Amador. 

El acuerdo se dio tras una se-
rie de manifestaciones por par-
te de un grupo de habitantes que 
se autodenominaron como sim-
patizantes de Giovanni Gonzá-
lez y que se negaban a aceptar el 
perfil de Carmelo Amador al con-

siderarlo una imposición.  Has-
ta el cierre de esta edición, la Se-
gob informó que se mantenía un 
clima de calma en el municipio 
de Tlachichuca y que se manten-
dría la vigilancia ante cualquier 
eventualidad.

Personal de la Secretaría de Gobernación estatal, que encabeza Samuel 
Aguilar Pala, estuvo presente durante las negociaciones entre los po-
bladores inconformes y los miembros del concejo que estará a cargo de 
Carmelo Amador. 

Claudia Aguilar
Fotos Facebook

El gobernador de Puebla, 
Alejandro Armenta, acompa-
ñado por el secretario de Se-
guridad Pública del estado, vi-
cealmirante Francisco Sán-
chez, reafirmó la postura de su 
administración en materia de 
seguridad, esto al subrayar el 
compromiso firme con la lega-
lidad y la coordinación entre 
los tres niveles de gobierno.

Desde el inicio de su gestión, 
el gobierno estatal ha prioriza-
do el fortalecimiento de las es-
trategias de seguridad median-
te un mando de alto nivel, en-
cabezado por un elemento de 
la Marina con estrecha vincu-
lación a la Secretaría de Mari-

na nacional y a instituciones de 
seguridad de Estados Unidos. 
“Tenemos la certeza de que con 
el vicealmirante Francisco Sán-
chez, contamos con el más al-

to nivel de seguridad que pue-
de tener un estado”, declaró el 
gobernador Alejandro Armenta.

El mandatario estatal des-
tacó que las acciones en se-

Reafirma Armenta compromiso
con la protección ciudadana
Desde el inicio de su gestión, el gobierno estatal ha priorizado el fortalecimiento de las estrategias de seguridad mediante 
un mando de alto nivel, con estrecha vinculación a la Secretaría de Marina y a instituciones de seguridad de EU.

ACUDE A REUNIÓN DE GOBERNADORES 
ADSCRITOS AL IMSS-BIENESTAR

El gobernador Alejandro Ar-
menta acudió a una reunión en-
tre la presidenta Claudia Shein-
baum y los gobernadores de las 
entidades adscritas al sistema 
de salud IMSS-Bienestar.

La mandataria federal ce-

lebró la disposición de los re-
presentantes estatales pa-
ra trabajar en beneficio de 
los servicios de salud para la 
ciudadanía.

A través de sus redes socia-
les Sheinbaum Pardo publicó 
lo siguiente: “Entre todos ha-
cemos realidad el derecho del 
pueblo a la salud de calidad, 
universal”.

Redacción
Foto X

Redacción
Fotos Cortesía

guridad se ejecutan en estric-
to apego a la ley y en colabora-
ción constante con la Guardia 
Nacional, la Secretaría de la 
Defensa Nacional, la Marina 
y las fiscalías. Además, reite-
ró que diariamente se realiza 
una reunión de la mesa de se-
guridad, donde se revisan te-
mas prioritarios y se cuenta 

con la participación del área 
de inteligencia.

El gobernador enfatizó la 
disposición del gobierno esta-
tal para respaldar en todo mo-
mento a las autoridades fede-
rales, dentro del marco de sus 
competencias, con el objetivo 
de preservar la tranquilidad y 
el orden en Puebla.
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El gobierno de Puebla sugirió 
a los poblanos radicados en Es-
tados Unidos que busquen a los 
congresistas para intentar echar 
abajo los impuestos de 3.5 por 
ciento a las remesas, propuesta 
que estaría por ser aprobada en 
el Congreso de Estados Unidos.

A decir del coordinador del ga-
binete estatal, José Luis García 

Parra, desde Puebla se buscará 
integrar a los paisanos que viven 
en el extranjero a proyectos de in-
versión en tecnología que garan-
ticen su seguridad económica, 
pero no precisó en qué consisten.

Señaló que Puebla se sumó al 
llamado que hizo la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, pa-
ra exhortar a los migrantes mexi-
canos a que se unan para frenar 
la aprobación del gravamen en el 
Senado estadounidense.

“En Puebla estamos trabajan-

do para que nuestros poblanos 
que viven en el exterior puedan 
invertir en el estado, que tengan 
así una manera segura de tener 
mayor rentabilidad para todos 
sus ingresos, desde luego para 
que sus familias vivan mucho 
mejor”, manifestó.

El funcionario estatal hizo 
hincapié en la importancia de 
que los poblanos radicados en 
Estados Unidos sigan envían re-
cursos a sus comunidades de ori-
gen y a sus familias. De manera preliminar, relató 

que hace una semana un grupo 
de paisanos visitó la futura ciu-
dad de la tecnología en San José 
Chiapa, para conocer de cerca 
los proyectos tecnológicos que 
impulsa el gobierno estatal.

Esto porque recordó existe la 
propuesta para que los migran-
tes inviertan en la instalación 

de la primera fábrica de pane-
les solares. 

Por lo anterior, García Parra di-
jo que el gobierno de Puebla esta-
rá a la expectativa de lo que deci-
dan autoridades en Estados Uni-
dos, tras insistir que habrá todo el 
respaldo a la comunidad migran-
te de poblanos radicados en Esta-
dos Unidos.

Sugieren a migrantes buscar a
congresistas por tema de remesas
Proponen a los poblanos radicados en EU que busquen a los congre-
sistas para intentar echar abajo los impuestos de 3.5 por ciento a las 
remesas, propuesta que estaría por ser aprobada en el Congreso de 
Estados Unidos.

Claudia Aguilar
Fotos Agencia Enfoque

La producción de automóvi-
les este 2025, en el peor de los ca-
sos por la situación arancelaria 
de Estados Unidos y el panorama 
económico global, verá una dis-
minución del 20 por ciento y en el 
mejor de los casos se mantendrá 
en los 3.5 millones para la zona 
del T-MEC, estimó el presiden-
te del Cluster Automotriz Pue-
bla Tlaxcala (CLAUZ), Víctor Co-
ta Elorriaga.

Bajo esa perspectiva, el vice-
presidente nacional de la Cáma-
ra Nacional de la Industria de la 
transformación (Canacintra), Ho-
racio Peredo Elguero, confía en 
el anclaje de más inversiones del 
sector, por medio de la generación 
de condiciones y la confirmación 

de las fortalezas del sector auto-
motriz y su cadena de proveedu-
ría, en compañía de infraestructu-
ra, como el de la electromovilidad.

Durante la presentación del 
Automotive Supplier Day a desa-
rrollarse el jueves 29 de este ma-
yo en el Instituto Tecnológico de 
Monterrey Campus Puebla, don-
de el CLAUZ y la Canacintra con-
vocan a la cadena de suministro 
de los sectores automotriz, auto-
partes, electrónica, metalmecá-
nico y plástico, con el fin de con-
solidar sinergias de cara a los es-
cenarios que enfrenta el sector.

En México se ensamblan alre-
dedor de 4.1 millones de automo-
tores ligeros, de ese grupo 3.5 mi-
llones se envían a la zona T-MEC, 
con empresas con más de 50 años 
o un siglo de existencia como 
Ford o Volkswagen, por este mo-
tivo la proyección es que Estados 
Unidos continúe siendo el mayor 
mercado de ventas del sector, con 

todo y los aranceles creados por 
el gobierno de Donald Trump, ad-
virtió Cota Elorriaga.

Indicó que es factible detonar 
un polo del Bienestar en la zona 
de Ciudad Modelo si se encuen-
tra bien estructurado y hay las 
condiciones adecuadas para an-
clar los proyectos.

 
A Puebla le urgen parques 
industriales

Además, Cota Elorriaga que 
a Puebla le urgen construir más 
parques industriales para anclar 
las inversiones como ocurre en 
Monterrey, en Tamaulipas, en Ta-
maulipas y en varios estados del 
norte de la República.

Dijo que un último estudio 
que se realizó, existe una corre-
lación en estados que tienen par-
ques industriales con caracterís-
ticas específicas como confirma 
su mayor crecimiento.

Estiman posible baja de 20% 
en la producción de automóviles
Puebla necesita más parques industriales para atraer inversiones extran-
jeras y nacionales como ocurre en Nuevo León, Tamaulipas Chihuahua y 
otros estados del norte del país.

José Antonio Machado 
Fotos X

PRESENTAN CAMIÓN MODELO LT 
INTELIGENTE PARA INDUSTRIAS

El camión modelo LT con 
un novedoso motor avanza-
do S13 de Amsa International 
del Grupo Bepemsa desarro-
llado este 2025, es una “bestia” 
de las autopistas y una caja de 
ahorro de combustible para 
conservar la tercera plaza de 
ventas en México.

Durante la presentación de 
las soluciones de servicio que 
ofrecen a través de la renovada 
marca International, se cono-
ció que el modelo S13 integra-
do es insuperable en el merca-

do por las bondades que ofrece 
al conductor y a los propieta-
rios de la unidad.

Bajo ese panorama, el ge-
rente de la sucursal de Camio-
nes Amsa International en 
Puebla, Joaquín Peón Mier y 
Terán, priorizó que la unidad 
motora ahorra un 8 por ciento 
de combustible por kilómetro 
en compañía de una garantía 
de tres años.

Precisó que la nueva ima-
gen visual corporativa refle-
ja la propia evolución del ca-
mión que genera un ambien-
te más limpio, con emisiones 
mínimas de Dióxido de Car-
bono (CO2).

José Antonio Machado
Foto Facebook

Nuestra capacidad instalada para recibir a 
nuevas empresas está limitada a lo existe. 

Estamos trabajando y le vamos a presentar a los go-
biernos de Puebla y Tlaxcala la necesidad de seguir 
creando estos espacios para permitir que la inversión 
siga llegando”

Víctor Cota Elorriaga
Dirigente del CLAUZ
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El curandero rumano no vio-
la la ley, advirtió el presidente 
de la comisión de Gobernación, 
Gabriel Biestro Medinilla.

Al finalizar una rapidísima 
comisión de gobernación, su-
brayó que ese ciudadano euro-
peo mientras no viole ninguna 
ley, no tendrá ningún problema 
de continuar ayudando a quie-
nes se le acercan.

Después de un par de carca-
jadas a todo pulmón, el more-
nista indicó que “el mago” ru-
mano tampoco engaña a las 
personas indicando que tie-
ne título de doctor, enfermero, 
psicólogo o algún título profe-
sional de sanidad.

Al charlatán rumano, co-
mo también se le conoce a ese 
hombre que se sienta en una de 
las bancas de la 4 Sur entre la 
Avenida Juan de Palafox y Men-
doza y la 3 Oriente o en la tam-
bién llamada Plaza de la Demo-
cracia, se le prohibirán instalar 
cintas de plástico cordones pa-
ra atender a sus enfermos.

Insistió que esa acción de 
realizar una especie de corra-
lito que supuestamente ya de-
sarrolla para delimitar su “con-
sultorio”, dijo, entre risas, que 
deberán ser los inspectores de 
Vía Pública de la Secretaría Ge-
neral de Gobierno de Francisco 
Rodríguez Álvarez quienes to-
men el control de ese asunto.

“Hasta donde he visto y leído, 
lo que hace este señor es darle 
magia a las personas. No se os-
tenta como doctor ni tampoco 
con alguna profesión que tenga 
que ver con el sector salud, no 
los está engañando, solamente 
ellos sabrán si realmente se cu-
ran o no”.

Biestro Medinilla refrendó 

que el ciudadano de Rumanía 
no está violando ninguna regla 
ni ninguna ley para invitarlo a 
dejar ese punto del corazón de 
Puebla.

Eficiencia en temas 
regulatorios

En otro tema, Gabriel Biestro 
Medinilla, dijo que la eficiencia 
del trabajo al seno de la admi-
nistración municipal se notará 
con mayor colaboración, temas 
regulatorios y en simplificación.

Priorizó que ya están traba-
jando, sobre todo, en el tema re-
gulatorio y ya hay avances en 
ese tema.

Recordó que el alcalde Jo-
sé Chedraui Budib pidió a los 
concejales y a secretarios bus-
car la simplificación de trámi-
tes de la administración.

Aunque aclaró que existen 
muchas peticiones a las que 
todas deben de dar lectura y 
cabida, al seno de la adminis-
tración municipal, pero, su-
brayó que esas peticiones tam-

bién tienen costos al momento 
de desarrollar cada uno de los 
programas solicitados o accio-
nes a seguir.

Priorizó que existen ciertas 
cosas que podrían evitarse y 
podrían ser menos tediosas o 
tardadas.

El mago rumano no viola la 
ley: Gabriel Biestro Medinilla 
El presidente de la comisión de Gobernación subrayó que ese ciudadano europeo mientras no viole ninguna ley, no tendrá 
ningún problema de continuar ayudando a quienes se le acercan.

José Antonio Machado 
Fotos Agencia Enfoque

Todo lo tenemos que ir trabajando, obviamen-
te, de la mano con el presidente, con los regi-

dores y con los órganos del ayuntamiento que se han 
relacionados y queremos sacar adelante todo”

Gabriel Biestro Medinilla
Presidente de la comisión de Gobernación
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Muere ex edil auxiliar de
Azumiatla, en accidente

      El ex presidente de la junta au-
xiliar de San Andrés Azumiatla, 
Filemón Escalona Fuentes, mu-
rió la madrugada de este viernes 
en un accidente cuando condu-
cía aparentemente en estado de 
ebriedad. 

       Vecinos de esta demarcación 
perteneciente al municipio de 
Puebla, relataron que fue alrede-
dor de las tres de la madrugada 
cuando escucharon el rechinar de 
las llantas de un vehículo y des-
pués un fuerte estruendo, lo que 
hizo que despertaran y fueran a 
ver qué sucedía.
     Al salir a la calle se dieron cuen-
ta de que una camioneta Ford Lo-

bo Raptor se había volcado y a su 
interior reconocieron el cuerpo del 
ex edil auxiliar, quien iba acompa-
ñado al parecer por uno de sus 
hermanos.
      Enseguida los pobladores pidie-
ron ayuda a la línea de emergencia 
911 y al llegar los paramédicos al 
lugar corroboraron la muerte de 
Filemón Escalona y trasladaron 
aún con vida a su acompañante a 
un hospital.
      Durante los pasados plebisci-
tos en las 17 juntas auxiliares de 
Puebla, Filemón Escalona intentó 
sin éxito reelegirse, y por ello en 
diciembre de 2024 solicitó licen-
cia para ausentarse del cargo, en 
donde dejó a su suplente y herma-
no Pedro Escalona.
     Sin embargo, la victoria en la pa-
sada elección fue para Anastacia 
Onofre Romero, quien está al fren-
te de la junta auxiliar de Azumiatla.

Detienen a presunto homicida de agente en Tecamachalco
     La Fiscalía General del Estado (FGE) de Puebla informó 
sobre la detención de Carlos N., presuntamente implicado 
en los hechos ocurridos el pasado 25 de marzo en la loca-
lidad de San Mateo Tlaixpan, municipio de Tecamachalco, 
donde un agente estatal de investigación perdió la vida y 
otro más resultó herido.
     De acuerdo con la información oficial, las víctimas rea-
lizaban labores de investigación cuando fueron intercepta-
das por un grupo de hombres armados, lo que derivó en un 
enfrentamiento.

Tras los hechos, la Fiscalía emprendió una serie de actos de 
investigación que permitieron identificar la probable partici-
pación de Carlos N. en el ataque.
El imputado fue localizado y detenido por agentes investi-
gadores en el mismo municipio de Tecamachalco, en cum-
plimiento de una orden de aprehensión emitida por un juez.
Durante la audiencia inicial, el Juez de Control determinó 
vincular a proceso a Carlos N., quien permanecerá en pri-
sión preventiva. Enfrenta cargos por homicidio calificado y 
homicidio calificado en grado de tentativa.

Caso de Misael Galván 
llega al Congreso: 

exigen justicia para 
vendedor ambulante 

golpeado
Redacción
Fotos Cortesía

Claudia Aguilar
Fotos Facebook

Sábado 24 / Domingo 25 de mayo de 2025

 Luego de que se viralizara el caso de Misael Galván, 
vendedor ambulante de piñas en Tehuacán que fue gol-
peado por unos locatarios que exigieron que se retirara 
del lugar, en entrevista reveló que llevaba cuatro años su-
friendo el hostigamiento de estos sujetos.

Ahora, desde el Congreso de Puebla piden que su caso 
no quede impune y reciba la justicia merecida, pues Mi-
sael de 22 años de edad, lleva ocho años trabajando en el 
mismo sitio.

El caso se volvió público luego de que fuera captado en 
cámaras de seguridad el momento en donde Julio “N”, le 
ordena a Misael que se retire del lugar donde trabaja, que 
quedaba en frente y a las afueras de su refaccionaria y al 
negarse éste, decidieron golpearlo hasta dejarlo incons-
ciente entre él y su hijo Gerson “N”.

Ahora, la Fiscalía General del Estado de Puebla está in-
vestigando el caso luego de que previamente detuvieran 
a Julio “N”, así como Gerson “N”, y Misael trata de regresar 
a su antigua rutina de vender piñas, pues su padre se en-
cuentra en el hospital.
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Juan Manuel Solano confirmó su salida de la UMAD tras seis años al frente del equipo varonil de baloncesto 
• “Me voy por la puerta de enfrente”, dijo en entrevista en Desde La GRADA • Ahora enfocará su carrera en la 

formación de talentos en la academia Arena B-Pro. P. 4

“POR LA PUERTA DE

PERICOS • P. 3

HAY DOBLE
CARTELERA
Por problemas con la logística de viaje de los Piratas  
de Campeche, será hoy cuando arranque la  
serie con doble juego.

GOBIERNO • P. 2

DESTACA LO
LOGRADO
Roberto Ruiz Esparza, asesor deportivo 
del gobierno estatal, resaltó el impulso al 
deporte por parte de la administración.

ENFRENTE”
PUEBLA • P. 3 

FERRA
APUNTA
AL ATLAS
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Roberto Ruiz Esparza estuvo 
en el estudio de Cadena IN para 
un entrevista en “Desde La GRA-
DA”, en la que invitó a los aficiona-
dos al encuentro amistoso de fut-
bol femenil internacional entre las 
selecciones de México y Uruguay, 
a disputarse el próximo viernes 30 
de mayo en el estadio Olímpico de 
la BUAP.

El asesor de la Secretaría de De-
porte y Juventud de Puebla desta-
có los incentivos económicos para 
los atletas por parte del gobierno 
que encabeza Alejandro Armenta, 
aunque también fue crítico con el 
estado en el cual se encontraban 
algunos de los recintos deportivos 
de la entidad.

“Estoy como asesor, agradezco 
la invitación del gobernador, estoy 
en lo que me gusta: trabajar para 
los jóvenes y los deportistas en al-
go que ya conozco, que ya estuve 
en municipio, en la Comisión de Ju-
ventud y Deporte en la Cámara de 
Diputados”.

El otrora defensa central del 
Puebla de la Franja, evocó su pa-
so por la dependencia, cuando 
aún era un órgano gubernamental 
centralizado y los avatares que ello 
implicaba.

“Ya estuvimos al frente del de-
porte (INPODE), pero fíjate algo: 
era un instituto desconcentrado, 
sin personalidad jurídica ni patri-
monio propio, dependíamos de la 
SEP”.

Su gestión al frente del enton-
ces, Instituto Poblano del Deporte, 
dependía plenamente del presu-
puesto de la Secretaría de Educa-
ción Pública, lo que impedía mu-
chas veces el apo-

yo más elemental hacia los atletas.
“Nosotros decíamos: necesi-

tamos 50 balones para entregar-
le a la selección de futbol y la SEP 
nos daba los balones. Muchas ve-
ces había deportistas que necesi-
taban algún apoyo para ir a alguna 
competencia y en lo que metías el 
oficio, te regresaban a los dos me-
ses y te decían que no, pues ya no 
podías apoyarlos”.

Por ello, Roberto Ruiz Esparza 
hace hincapié en el apoyo que ha 
recibido el deporte poblano du-
rante los primeros meses del go-
bernador Armenta, no sólo para el 
impulso del alto rendimiento, sino 
para la masificación de la práctica 
atlética.

“Hay que reconocer que el go-
bernador Alejandro Armenta está 
siguiendo lo que comenta la presi-
denta Claudia Sheinbaum del tema 
del deporte. Primero lo eleva a Se-
cretaría del Deporte, se crea la Se-
cretaría del Deporte y Juventud, de 
ahí te está mandando un mensaje 

de decir: vamos a apoyar al depor-
te con todo”.

“El Capi” resaltó la labor de Ar-
menta en la obtención de la sede 
de dos disciplinas para Puebla en 
el marco de la Olimpiada Nacional 
CONADE 2025.

“Va (el gobernador Armenta) 
con CONADE para el tema de la 
multa que había, una suspensión 
a Puebla de participar en cualquier 
evento y de no poder traer Olim-
piada desde 2012, se paga con to-
do e intereses, que se fue a 27 mi-
llones de pesos. Hoy Puebla va a 
recibir en estos primeros cuatro 
meses (del sexenio) Olimpiada, re-
cibimos ajedrez y box”.

Ruiz Esparza adelantó que el 
gobierno de Puebla buscará ser la 
sede de más deportes en la edición 
2026 de la Olimpiada Nacional.

“Desafortunadamente había 
gobernadores que habían entrado 
antes y ya se ve que habían apar-
tado (deportes), pero ya dijo el go-
bernador que: el año que viene —y 

se lo dijo a Rommel (Pacheco)— 
queremos mucho más, queremos 
todo”.

Infraestructura en condicio-
nes deplorables

Si bien es cierto que Ruiz Espar-
za considera que la administración 
a la que asesora en materia depor-
tiva está trabajando bien y ha co-
menzado con el pie derecho, tam-
bién reconoce que el estado en el 
que se encontraban muchas de las 
instalaciones deportivas dista mu-
cho de lo ideal.

El excapitán de La Franja es crí-
tico con las administraciones esta-
tales del deporte que prosiguieron 
a su labor después de 2012 y pone 
el dedo en la llaga sobre el terrible 
estado, prácticamente en aban-
dono, en el que se encontró la in-
fraestructura de las instalaciones 
deportivas a su llegada como ase-
sor de Alejandro Armenta.

“De cuando salí (del INPODE), 
ya pudieron haber hecho muchas 

más cosas. El “Mario Vázquez Ra-
ña” estaba muy descuidado, el Par-
que Ecológico no está tan mal y 
el de Cholula la verdad es un muy 
buen deportivo, necesita una ma-
nita, pero no está tan descuidado”.

Precisamente es por ello, que 
resalta la labor en la rehabilitación 
del Centro de Alto Rendimiento 
Mario Vázquez Raña.

“Está rehabilitado ya el Centro 
de Alto Rendimiento “Mario Váz-
quez Raña” y seguirán los demás 
deportivos, porque quiere traer 
eventos nacionales de CONADE 
que sean avalados y para ello se 
tiene que tener las instalaciones 
como debe de ser”.

Optimista con el futuro
“Esto va a dar resultado, es sem-

brar la semilla de lo que a futuro se 
va a cosechar. A lo mejor no toca 
en este sexenio, cosechar todas 
las medallas y todo lo que se va a 
formar, porque más adelante, dará 
un anuncio el gobernador de algo 
que se va a hacer, donde vas a ha-
cer un semillero de deportistas no 
solamente de los que están en aso-
ciaciones, sino de todos”, advierte 
Ruiz Esparza.

Por último, el asesor deporti-
vo del gobierno de Puebla ve con 
buenos ojos la sinergia entre la Se-
cretaría del Deporte y Juventud, 
que encabeza Gabriela Sánchez 
Saavedra, y la Universidad del De-
porte, que tiene como rector a Jo-
sé Luis Sánchez Solá, el popular 
“Chelís”.

“Algunos deportistas pasarán a 
la universidad con Chelís, que es 
otro tema: crear la universidad del 
deporte es otra política pública pa-
ra darle seguimiento a tus talentos, 
a los deportistas que quieren prac-
ticar pero que también se quieren 
preparar, que tengan una oportuni-
dad de prepararse”.

Aplaude remodelación
del “Vázquez Raña”
En entrevista en el programa  “Desde La GRADA” por Cadena IN, Roberto Ruiz Esparza, asesor deportivo del gobierno de 
Puebla, resaltó el impulso al deporte por parte del gobernador Alejandro Armenta.

ENTREVISTA GRADA

David Badillo

Mientras el Club 
Puebla padece bas-
tante la falta de gol en 

todas sus categorías, 
incluyendo el primer 
equipo, la Angelópolis 
cuenta con un rompe-

rredes que ha destaca-
do a nivel nacional: Mar-

celo Rangel Abraham, quien se co-
ronó como campeón de goleo en 
el Clausura 2025 de la Sub-19 con 
el Atlético de San Luis.

El nacido en Puebla de Zarago-
za fue pieza fundamental a lo largo 
del campeonato juvenil del fútbol 
mexicano siendo todo un referen-
te en materia ofensiva con los tune-
ros marcando un total de 12 goles 
en 12 partidos disputados teniendo 
un promedio de 76 minutos por gol.

Marcelo Rangel estuvo presen-
te en 11 partidos como titular y uno 
más como recambio siendo un ele-
mento bastante rendidor con 906 
minutos en activo causando sen-
sación en la categoría Sub-19 su-
perando por cuatro tantos a Aldo 
Patricio De Nigris, heredero de la 
familia futbolística regiomontana y 
Luis Ángel Ibarra de Tigres.

Un hecho peculiar es que a pe-
sar de haber contado con el máxi-
mo romperredes de la Liga MX 
Sub-19, el Atlético de San Luis no 
pudo clasificar a la Fiesta Grande 
del Clausura 2025 y todavía más 
escandaloso es que fue antepe-
núltimo lugar con 17 puntos pro-
ducto de cinco victorias, dos em-
pates y diez descalabros.

Crecimiento en la Sub-23
Gracias al enorme desempeño 

que ha mostrado el artillero juvenil, 
durante este semestre Marcelo Ran-
gel se hizo acreedor de un sitio en 
el equipo de la categoría Sub-23, úl-
timo nivel formativo previo al primer 

Artillero poblano 
El juvenil originario de Puebla se consagró como máximo goleador de la Liga MX en la ca-
tegoría Sub-19 con el Atlético de San Luis marcando 12 goles en 12 partidos disputados te-
niendo un promedio de 76 minutos por juego.

FUTBOL

Gerardo Cano

equipo donde además de tener par-
ticipación en seis juego, fue titular 
en cuatro de ellos marcando un gol.

El jugador de Puebla llegó esta 
campaña para reforzar al cuadro del 
Atlético de San Luis debutando con 
los tuneros en la Copa Promesas don-
de jugó los tres partidos de la fase de 
grupos como titular consiguiendo un 
espacio para formar parte de la Sub-19.

A pesar de haber nacido en Pue-
bla, la carrera del joven delantero ha 
sido con los Tuzos del Pachuca en 
la Tercera División donde tuvo acti-
vidad en 2023 y posteriormente, se 
unió a las filas del Inter Playa del Car-
men donde cerró la campaña ante-
rior con cuatro goles en 10 partidos.

Con los resultados consegui-
dos en este semestre, el jugador 
de Puebla podría ser tomado en 
cuenta para el primer equipo en la 
pretemporada del “Atleti” que esta-
rá pronto a empezar para el Apertu-
ra 2025 donde buscarán revertir los 
malos resultados del torneo pasa-
do donde terminó la etapa de Do-
menic Torrent como estratega

promiso por limpia ante los Olme-
cas de Tabasco y traen una segui-
dilla de cuatro derrotas.

La novena poblana conserva el 
segundo lugar del standing de la 
zona sur, por su parte, los bucane-
ros aparecen en el penúltimo sitio 
y despidieron a su mánager Cory 
Snider y contrataron en su lugar a 
Daren Brown.

En la primera serie que se en-
frentaron, el Puebla derrotó a los 
Piratas por pizarras de 5-0, 6-4 
y 8-1, con triunfos para Vladimir 

Gutiérrez, Liarvis Breto y Ángel 
Sánchez.

Christian Adames (.422) y Es-
tamy Ureña (.394) se mantienen 
dentro de los diez mejores prome-
dios de la Liga. Ureña es el líder de 
carreras producidas de la LMB con 
36, departamento en el que apare-
ce en el sexto peldaño Phillip Ervin 
con 30 remolques.

El fútbol de estufa está a todo lo 
que da, situación a la que el Club 
Puebla no es ajena en lo absoluto 
por tener elementos que podrían 
ser del interés de otros equipos 
para reforzarse en el Apertura 2025 
destacando el caso del brasileño 
Gustavo Ferarreis, quien podría 
ser una de las cartas fuertes para 
los camoteros en el afán de ganar 
recursos.

Por ello, el reconocido perio-
dista deportivo tapatío Raymun-
do González platicó en el progra-
ma “Desde La GRADA” transmiti-

do en Cadena IN (90.7 FM) donde 
aseguró que el cuadro de los Ro-
jinegros del Atlas busca hacerse 
de los servicios del lateral derecho 
darioca, aunque eso todavía está 
en “veremos”. 

De acuerdo con el insider del 
fútbol de Jalisco, el equipo de La 
Academia tiene un plan económi-
co distinto a lo que piensa La Fran-
ja, es decir, los Rojinegros quieren 
al brasileño con un préstamo con 
opción a compra, mientras que los 
camoteros pretenden venderlo de 
una vez.

Nada concreto 
Ante la diferencia de objetivos 

financieros, la negociación entre 
los “primos” de Grupo Salinas se 

ha estancando, pues Raymundo 
González aseguró que la transac-
ción ya lleva más de 15 días y es-
tá ha tenido muy pocos avances 
de cara al futuro inmediato que es 
el inicio de la pretemporada para 
ambos. 

“Atlas tiene interés en Ferrareis 
pero ya llevan aproximadamen-
te 15 días en negociaciones que 
no han avanzado, Puebla lo quiere 
vender pero Atlas busca pagar po-
quito y la primera propuesta no ha 
prosperado”. 

A pesar de que existe una rela-
ción cordial entre directivas por-
que en palabras del periodista ta-
patío es una sociedad “disfraza-
da”, no existe un vínculo oficial y 
por ello, no existe un trato prefe-

rencial por una negociación de un 
jugador. 

“El precio no es elevado, pero 
Atlas primero quiere un préstamo 
bajo, mientras que el Puebla bus-
ca venderlo. Atlas tiene bajo pre-
supuesto, por eso buscan a Ferra-
reis en opción de compra porque 
la Franja quiere venderlo”.

Finalmente, aseguró que la ven-
ta por Gustavo Ferrareis sigue vi-
gente aunque se ve difícil que exis-
tan novedades de mantener la di-
ferencia de ideas financieras, por 
lo que el futuro del jugador carioca 
con La Franja está en el aire, pues 
en su último torneo, el Clausura 
2025 su participación vino a me-
nos disputando 13 juegos.

Arribado al Club Puebla en ene-

ro de 2021, el jugador brasileño cul-
mina contrato el próximo 30 de junio 
de este año, por lo que podría buscar 
equipo por su cuenta, pero mientras 
eso no suceda, el equipo enfranjado 
tratará de sacar algo de una venta. 

Futuro incierto de Ferrareis
El periodista deportivo Raymundo González aseguró en “Desde La GRADA” que el jugador brasileño está siendo buscado 
por Atlas, aunque la negociación se ha “estancado”.

FUTBOL
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NÚMEROS DE GUSTAVO 
FERRAREIS 

149 partidos 

10 mil 611 minutos 
disputados

6 goles

9 asistencias 

33 amonestaciones 

3 expulsiones 

Hoy, doble cartel
Debido a temas relacionados con la logística de viaje de los Piratas de Cam-
peche, no pudo comenzar anoche la serie entre los Pericos y los filibusteros.

La logística en el viaje de los Pi-
ratas de Campeche hacia Puebla, 
impidió que la serie entre los fili-
busteros y los Pericos comenzara 
anoche como estaba programado.

El compromiso se recorrió un 
día luego de la suspensión del 
viernes, inciando las hostilidades 
este sábado a las 4 de la tarde en 
el parque Hermanos Serdán, con 
un doble cartel —si la lluvia lo per-
mite— y juegos sencillo el domin-
go, también a las 16 horas.

Los Pericos llegan en mala ra-

cha luego de perder sus últimas 
dos series y buscarán que sean los 
Piratas quienes paguen los platos 
rotos.

En la serie de mitad de semana, 
los Pericos fueron sorprendidos 
por los Tigres de Quintana Roo, 
que fabricaron un racimo de cinco 
carreras en la sexta entrada, que 
marcó el rumbo del juego para lle-

varse el triunfo por pizarra de 6-5, 
en el tercer juego del compromiso.

Los Pericos de Puebla (18-12) 
enfrentan por segunda ocasión en 
este 2025 a los Piratas de Campe-
che (12-18).

Los emplumados vienen de per-
der la serie ante los Tigres de Quin-
tana Roo, mientras que los Piratas 
de Campeche perdieron su com-

PERICOS 

David Badillo
Sábado 24 de mayo 16 horas
Juego 1: AyM Sports, SICOM 16.2 y Multimedios 6.
Juego 2: SICOM 16.2 y Multimedios 6.1.
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Buscando forjar mayores lazos 
entre corredores y sus perros me-
diante la práctica de deporte, lle-
ga la segunda edición de la carre-
ra “Pa’ Todas las Razas”, la cual se 
realizará el próximo 8 de junio te-
niendo como sede la Plaza de las 
Siete Culturas, ubicado en el muni-
cipio de San Andrés Cholula.

La competencia atlética es or-
ganizada por la Asociación Pobla-
na de Atletismo (APA), la cual, me-
diante su presidente, José Manuel 
Vázquez ofreció mayores detalles 
en una conferencia de prensa des-
tacando que se tratará de un reco-
rrido único de tres kilómetros por 
la emblemática zona.

En ese sentido, añadió que al 
tratarse de un evento “pet friend-
ly”, es decir, amigable con las mas-
cotas, la competencia busca gene-
rar conciencia sobre el cuidado de 

los perros y su tenencia responsa-
ble, así como una gran oportuni-
dad de acercarse a la práctica de la 
actividad física mediante la convi-
vencia familiar.

Fiesta deportiva 
para todos

Por otro lado, el líder de la APA 
hizo hincapié que “Pa’ Todas las 
Razas” no es una competencia co-
mún, sino se trata de una carrera 
que tiene como principal objetivo 
fomentar el vínculo entre personas 

y mascotas a través del deporte 
siendo este el escenario ideal para 
aquellos que buscan incursionar el 
mundo del ejercicio.

Corriendo con “lomitos”  
La competencia dirigida para las mascotas se llevará a cabo el próximo 8 de junio en la Pla-
za de las Siete Culturas del municipio de San Andrés Cholula teniendo un recorrido único de 
tres kilómetros donde corredores y caninos compartirán un momento a través del deporte. 

RUNNING

Gerardo Cano

Con dos títulos nacionales de 
la División I de la Liga de la Aso-
ciación de Basquetbol Estudian-
til (ABE) a cuestas, en entrevista 
exclusiva con Desde La GRADA, 
el coach Juan Manuel Solano ha-
ce una pausa en el camino y revela 
sus planes a futuro y por qué salió 
de la UMAD.

“Gracias a Dios intentamos ha-
cer un trabajo integral, de forma-
ción con los jóvenes, buscando 
siempre o teniendo en el enten-
dido de un servidor, que la última 
ventana formativa es la parte uni-
versitaria y bueno, buscamos ha-
cer eso, pero como todo tiene un 
inicio, tiene un final y mi ciclo con 
la UMAD termina. Estoy muy con-
tento y satisfecho”.

Solano precisó desde que mo-
mento había tomado la decisión e 
informado al respecto a los directi-
vos de la Universidad Madero.

“Me voy por la puerta de enfren-
te, como me educaron: dando las 
gracias, con un tiempo de antela-
ción le comenté a mis autoridades 
que tenía pensado dejar el grupo, 
cerré mi ciclo desde el inicio de la 
temporada 2024-2025, desde el 3 o 
4 de octubre”.

El ex entrenador de los Tigres 
Blancos desmintió cualquier des-
avenencia ya sea con jugadores o 
autoridades de la UMAD y fue en-
fático respecto a su salida.

“No me voy porque perdí la fi-
nal, con mucha gallardía lucha-
mos hasta el final. No tengo nin-
gún problema con nadie, son pro-
cesos que se cumplen”.

El coach Solano reconoce el 
apego que tuvo hacia sus jugado-

res y el vínculo que había con ellos, 
mucho más allá de la duela.

“Esta generación yo la reclu-
té desde 2017 y quise ser res-
ponsable y congruente en el 
sentido de la lealtad y el com-
promiso con ellos, en un grupo 
que fue como una familia que 
consolidamos”.

Aunque todas las despedidas 
son tristes, Solano hace un balan-
ce de la labor de su equipo y ter-

mina satisfecho tras un legado de 
dos títulos, que estuvo a segundos 
de ser de tres.

“El tricampeonato iba a ser la 
cereza en el pastel, pero noso-
tros estamos muy satisfechos de 
lo que construimos en 6 años. Se 
van seis maestros, se va una gene-
ración brillante, no nada más por lo 
deportivo sino por la calidad de se-
res humanos que logramos crear y 
sobre todo reforzar sus valores”.

Aportar en la formación
Solano dejará momentánea-

mente la banca en el baloncesto 
universitario para regresar a sus 
raíces: la formación de jugadores.

“Yo tenía un pensamiento de 
hacer cosas distintas, la verdad 
es que yo quiero emprender, quie-
ro invertir, hacer un negocio y esto 
quiero aclararlo: no es que me vaya 
porque ya se va esta generación, 
simplemente me voy porque con-
sidero que hoy es un buen momen-
to para dar un paso al costado”.

El coach Juan Manuel Solano 
reconoce el déficit que existe en 
las categorías formativas del de-
porte ráfaga en México y busca-
rá canalizar dicha inquietud con el 
trabajo al frente de su nuevo hogar: 
la academia Arena B-Pro.

“Ya no hay trabajo formativo, hay 
muchos coaches y muy pocos for-
madores, eso es lamentable. Nos 
gusta agarrar ya el diamante cuando 
esté brillando y es muy difícil porque 
todos quieren agarrar el talento”.

Aunque había sopesado pre-
viamente la decisión, Solano re-
conoció que hubo otros factores 
que también incidieron en su paso 
al costado al frente del equipo de 
basquetbol de la UMAD.

“Me voy por la 
puerta de enfrente”

Más información 
en GRADA.MX

Más información 
en GRADA.MX

En entrevista en “Desde La GRADA”, el coach Juan Manuel Solano reveló los detalles de su salida de la UMAD luego de 
perder la final del Ocho Grandes.
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